



Las palabras de la crisis



Autor : Sébastien Richard

El carácter proteiforme de la crisis económica y financiera que afecta a la zona euro desde hace más de tres años y las numerosas respuestas institucionales que la Unión Europea ha tratado de aportar han hecho que surja un léxico específico. El presente glosario intenta definir simplemente los conceptos nacidos de la teoría económica, las nociones clave en materia presupuestaria, los términos que se han tomado prestados de los mercados financieros, los retos para cada Estado que se ha beneficiado de una ayuda financiera o las medidas que se han puesto en marcha a nivel nacional o europeo. Lo que se busca es dar un sentido preciso y claro a las "palabras de la crisis" con el fin de aprehenderla mejor.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Ciudadanía - Populismo - Franco-alemán - Informe Schuman - Televisión **Elecciones** : Bulgaria **Crisis financiera** : Bélgica - Francia - Irlanda - Portugal - Eslovenia **Consejo Europeo** : Finlandia **Comisión** : Ciudadanía - Bancos - Medio ambiente - Energía/Fiscalidad - Armas **Parlamento** : Premio/Carlomagno - Defensa - Presupuesto/UE - Estrasburgo **Consejo** : Gobernanza - Agencias/Notación - Créditos **Tribunal de Justicia** : Bélgica **Alemania** : Afganistán - Franco-alemán - Clima - Paridad **España** : Automóvil **Francia** : Programa **Italia** : España **Polonia** : Francia **Portugal** : España **Reino Unido** : Programa/gobierno - G7 **Espacio** : Vega **OMC** : Nombramiento **Estudios/Informes** : Europeos/Crisis **Cultura** : Cine/Europa - Exposición/Europa - Festival/Glyndebourne - Cine/Cannes - Concierto/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

Los ciudadanos y Europa



La Maison de l'Europe organiza una conferencia el 14 de mayo de 2013 sobre el tema "¿Debemos estar orgullosos de ser europeos?". Pascale Joannin, Directora de la Fundación Robert Schuman y Joachim Bitterlich, antiguo consejero de Helmut Kohl y miembro del comité científico de la Fundación Robert Schuman, formarán parte del panel de ponentes. Tras las intervenciones se celebrará un debate y se votarán preconizaciones para mejorar la educación en Europa... [Leer más](#)

Los populismos en Europa



El departamento de consejeros de política europea de la Comisión Europea (BEPA), en colaboración con la Federación humanista europea y con la Gran Logia Femenina de Francia organizan un seminario el 15 de mayo de 2013 sobre "El aumento del populismo en Europa: en busca de una acción europea eficaz". Magali Balent, directora de proyectos e investigadora en la Fundación Robert Schuman, participa en esta reflexión y ofrecerá una visión de conjunto de la situación en Europa... [Leer más](#)

15º Diálogo franco-alemán



El Instituto Franco-alemán de Ludwigsburg, en colaboración con la Fundación Asko Europa, organiza la 15ª sesión de su coloquio anual para el diálogo franco-alemán los días 16 y 17 de mayo de 2013. Titulado "¿Una Europa federal? Solidaridad, subsidiariedad, democracia", contará con la intervención de Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación Robert Schuman y de Magali Balent, directora de proyectos de la Fundación Robert Schuman... [Leer más](#)

El 23 de mayo se presenta el "Informe Schuman 2013" en el CERI - Sciences Po



Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación Robert Schuman, experto asociado del CERI-Sciences Po, y Michel Foucher, profesor de universidad en la Escuela normal superior, director de formación del Instituto de altos estudios de Defensa Nacional, ambos co-directores del "Informe Schuman sobre Europa - el estado de la Unión 2013", presentarán la obra el 23 de mayo en Sciences Po en el CERI. Christian Lequesne, director del CERI-Sciences Po animará el debate. El "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2013", está disponible por primera vez para lector de libros electrónicos y tabletas por 10,99 euros... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Ici l'Europe recibe a Jobst Plog



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe" cuyo invitado fue Jobst Plog, presidente de Eurimages y fundador de la cadena Arte. A unos días de la apertura del festival de Cannes, habla del futuro del cine europeo y de la defensa de la excepción cultural... [Leer más](#)

Elecciones :

Resultados de las elecciones legislativas búlgaras



Los Ciudadanos para el desarrollo europeo de Bulgaria (GERB), partido que dirige el Primer ministro saliente Boiko Borissov, llegó en cabeza de las elecciones legislativas anticipadas que se celebraron en Bulgaria el 12 de mayo. Según un recuento parcial, el partido logró el 32,04% de los sufragios y consiguió 97 escaños (20 menos que en las últimas elecciones del 5 de julio de 2009). El Partido socialista (BSP), obtuvo el 26,22% de los votos y 85 escaños (+45). El Movimiento para los derechos y las libertades (DPS), que dirige Lioutvi Mestan consiguió el tercer puesto con el 9,93% de los sufragios y 34 escaños (-3). Por último, Ataka, partido de extrema derecha de Volen Siderov, logró el 8,5% de los votos y obtuvo 24 escaños (+3). La participación fue débil: menos de la mitad de los búlgaros (48%) acudió a las urnas. ¿Cual será la coalición que gobernará Bulgaria?.. [Leer más](#)

Crisis financiera :

Análisis económico de Bélgica



La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) publicó el 7 de mayo de 2013 un estudio que analiza en detalle la economía belga. Éste estudio es globalmente positivo, y demuestra que Bélgica "ha resistido bastante bien a la crisis", en particular gracias a las reformas estructurales emprendidas. Si bien juzga que el saneamiento de los gastos va por buen camino, la deuda pública es sin embargo preocupante. Las reformas de los subsidios de paro y de jubilación

deberían tener un impacto positivo sobre el mercado de trabajo, pero el sistema de salud se encuentra en peligro por el envejecimiento de la población. La OCDE también denuncia la problemática de los transportes, ya que aunque considera de calidad las redes de carreteras y ferroviarias, las ve cercanas a la saturación, principalmente en y en torno a las grandes ciudades... [Leer más](#)

El Banco de Francia prevé una muy ligera subida del crecimiento el 2º trimestre



El 13 de mayo de 2013, el Banco de Francia publicó una primera estimación del crecimiento basada en su encuesta mensual de abril de coyuntura en la industria y los servicios. Según ésta, el Producto Interior Bruto (PIB) francés debería experimentar un crecimiento muy ligero de un 0,1% el segundo trimestre de 2013... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

La troica abre la vía al desbloqueo de 2.400 millones de euros



La Troica formada por el Fondo Monetario Internacional (FMI), la Comisión Europea y el Banco Central Europeo (BCE), anunció el 9 de mayo de 2013 que había concluido su décimo examen de la situación económica de Irlanda, lo que va a abrir la vía al desbloqueo de 2.400 millones de euros de préstamos. El "programa irlandés sigue por el buen camino, se mantiene la recuperación progresiva y hubo nuevas mejoras de las condiciones de mercado para la deuda soberana y los bancos", estima la troica, que cuenta con un crecimiento de aproximadamente el 1% en 2013 y más del 2% en 2014. Sin embargo, el informe afirma que los bancos aún deben hacer esfuerzos en la reducción de las "insostenibles" deudas de las PYME, y que el gobierno debe atacarse a la naturaleza "estructural" de paro que se mantiene muy elevado: un 14%... [Leer más](#)

Acuerdo entre Portugal y sus acreedores sobre un nuevo plan de austeridad



El 12 de mayo de 2013, el gobierno portugués indicó que había llegado a un acuerdo con sus acreedores sobre su nuevo programa de austeridad, que ha puesto en marcha para respetar sus objetivos presupuestarios después de que el Tribunal Constitucional desestimara varias medidas de rigor. Este acuerdo permite concluir de manera positiva la 7ª evaluación por la "troica" (UE-FMI-BCE), que son sus proveedores de fondos, de las cuentas de Portugal . Abre la vía al pago de un tramo de ayuda de 2.000 millones de euros en el marco del plan de ayuda de 78.000 millones de euros del que dispone Lisboa desde mayo de 2011... [Leer más](#)

Nuevo plan de saneamiento de las finanzas públicas en Eslovenia



El gobierno esloveno adoptó el 9 de mayo de 2013 un plan de saneamiento de las finanzas públicas que presentó el Primer ministro, Alenka Bratusek. En corazón de las reformas figuran en concreto el sector bancario y la estimulación del crecimiento. El gobierno decidió subir el IVA (a partir del 1 de julio) e instaurar un impuesto territorial e inmobiliario (a partir de enero de 2014). En cambio renunció a imponer un impuesto de crisis que afectaría a todos los ciudadanos con el fin de evitar "consecuencias [demasiado] negativas para el crecimiento económico". Además, el plan prevé la privatización al 100% de empresas públicas, reforma sobre la que deberá pronunciarse el Parlamento próximamente. Por último, Alenka Bratusek confirmó su compromiso continuo en la lucha contra la economía sumergida con una legislación reforzada contra el mercado negro... [Leer más](#)

Consejo Europeo :

Herman van Rompuy en Finlandia



El 7 de mayo de 2013, el Presidente del Consejo europeo, Herman van Rompuy, viajó a Finlandia, donde pronunció un discurso sobre el futuro de Europa en la universidad de Helsinki. El Presidente del Consejo europeo presentó su "estrategia, que cuenta con cuatro elementos fundamentales": preservar la estabilidad financiera, hacer que las economías europeas sean más resistentes multiplicando los esfuerzos estructurales, adoptar medidas inmediatas en favor del empleo y el crecimiento y por último poner en

marcha una unión bancaria... [Leer más](#)

Comisión :

Informe 2013 sobre la ciudadanía de la Unión



El 8 de mayo de 2013 la Comisión Europea presentó doce nuevas acciones para favorecer el ejercicio de sus derechos por los ciudadanos europeos. La vicepresidenta de la Comisión Europea, Viviane Reding, explicó que la ciudadanía europea no había llegado a madurez, y que "los ciudadanos todavía se enfrentaban a ciertos obstáculos al ejercer sus derechos a diario". Añadió que cada año se presentaban "más de un millón de solicitudes de información sobre cuestiones relativas a sus derechos". Las nuevas acciones propuestas pretenden, en concreto, suprimir los obstáculos presentes en el ámbito del trabajo y de las compras, reducir las formalidades administrativas, proteger a los más vulnerables y reforzar la participación ciudadana en el proceso democrático... [Leer más](#)

Cuentas bancarias accesibles a todos



La Comisión Europea presentó el 8 de mayo de 2013 una propuesta de directiva para que sea más fácil, barato y transparente el acceso a las cuentas bancarias. La directiva debe permitir más transparencia en cuanto a gastos, cuya terminología se normalizará con el fin de que los consumidores puedan comparar más fácilmente las diferentes ofertas. Los ciudadanos europeos podrán abrir una cuenta de pago con ciertos servicios mínimos en cualquier Estado miembro y también se facilitará el procedimiento de cambio de cuenta bancaria... [Leer más](#)

Estrategia de inversión en infraestructuras verdes



La Comisión Europea adoptó el 6 de mayo de 2013 una estrategia de infraestructura verde. Se trata concretamente de promover proyectos de urbanismo y de ordenación del territorio que favorezcan los procesos naturales y ecológicos. Las infraestructuras verdes son beneficiosas para el medio ambiente, pero también para la sociedad y para la economía, según el Comisario de medio ambiente Janez Potocnik, que considera que permitirán aportar "soluciones que estén en armonía y no en conflicto con la naturaleza". Esta estrategia se beneficiaría de una campaña de promoción y se debería integrar en la ejecución de los objetivos Europa 2020. La Comisión se comprometió a apoyar los proyectos de infraestructura verde a escala de la Unión Europea... [Leer más](#)

Propuesta de la Comisión para el Consejo europeo del 22 de mayo



La Comisión Europea presentó sus propuestas para el Consejo europeo del 22 de mayo de 2013, dedicado a la energía y a la evasión fiscal. En materia de energía, recuerda que la creciente dependencia energética de Europa, la subida de los precios de la energía y la debilidad de las inversiones en el sector de la energía son los principales desafíos de la Unión Europea. Con el fin de resolver esto propone en concreto abrir y hacer más competitivos los mercados de la energía o incluso invertir más en la investigación y la innovación energética. En cuanto a la lucha contra el fraude fiscal, la Comisión propone una serie de acciones a nivel nacional, europeo y mundial... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tratado sobre el Comercio de Armas



El 8 de mayo de 2013, la Comisión Europea presentó una propuesta que autoriza a los Estados miembro a firmar, en interés de la Unión Europea, el Tratado sobre el Comercio de Armas (TCA). El TCA pretende que el comercio lícito de armas convencionales sea más responsable, estableciendo normas internacionales comunes estrictas para la importación, exportación y transferencia de estas armas. Prevé la evaluación de las transferencias de armas así como medidas destinadas a prevenir el desvío de armas convencionales importadas o exportadas por los Estados. Este tratado fue adoptado el pasado 2 de abril por la Asamblea general de la ONU... [Leer más](#)

Parlamento :

Premio Carlomagno 2013



El 9 de mayo de 2013, la presidenta lituana, Dalia Grybauskaitė, recibió oficialmente en Aquisgrán el Premio Carlomagno 2013. El Directorio del Premio quería así rendir homenaje a "una personalidad particularmente eminente de la región báltica" que se comprometió de forma importante en la "resolución de la crisis actual" y en la promoción de la unidad de la Unión Europea. "Los europeos deben mantenerse unidos y superar sus diferencias, aprender unos de otros, escucharse, negociar y encontrar soluciones comunes " declaró la Sra Grybauskaitė durante la ceremonia. "Europe on Track", un proyecto mediático español para la juventud, también logró el 1er premio en la ceremonia de entrega del Premio Carlomagno de la juventud 2013... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Europa debe parar los recortes presupuestarios en materia de defensa



El 6 de mayo de 2013, el Secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, comunicó al Parlamento europeo su inquietud por los recortes presupuestarios en materia de defensa en Europa. "Si los países europeos no se comprometen firmemente a invertir en seguridad y defensa, todas las discusiones sobre una política europea de seguridad y de defensa serán papel mojado", declaró, añadiendo que el Consejo europeo de diciembre, dedicado a seguridad y defensa "debería demostrar que Europa es tanto capaz de actuar como de tener la voluntad de actuar". En respuesta a las preguntas de los diputados sobre la complementariedad entre la UE y OTAN, destacó el reciente acuerdo entre Belgrado y Pristina, negociado por la UE, con la garantía de OTAN en materia de seguridad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Abiertas nuevas negociaciones sobre el presupuesto



El 6 de mayo de 2013 se reunieron el Presidente del Parlamento europeo, Martin Schulz, el Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso y el Primer ministro irlandés, Enda Kenny, para discutir cuestiones presupuestarias. Estas discusiones deben llevar al cierre del presupuesto 2013, para el que aún faltan 11.200 millones de euros. Se podría obtener un primer tramo durante el próximo Consejo "Economía y Finanzas" del 14 de mayo. Paralelamente, resolver el presupuesto 2013 debe abrir la vía a nuevas negociaciones sobre el Marco Financiero Plurianual (MFP) para el período 2014-2020. El triálogo debe abrirse el 13 de mayo, y se concentrará sobre las recomendaciones del Consejo europeo de febrero de 2013 en torno a cuatro puntos: la flexibilidad, una cláusula de revisión, los recursos propios y la unidad del presupuesto. Los parlamentarios recuerdan que frenarán cualquier negociación del marco financiero plurianual mientras no se alcance un acuerdo sobre el presupuesto 2013... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Jornada de puertas abiertas en el Parlamento europeo de Estrasburgo



El 19 de mayo de 2013 el Parlamento europeo de Estrasburgo abrirá sus puertas al público. Por la mañana se celebrará en el hemiciclo un debate con los diputados europeos sobre el tema del año europeo de los ciudadanos. La Fundación Robert Schuman tendrá un stand donde se distribuirán sus publicaciones; informará al público de sus distintas actividades. Los visitantes también podrán descubrir la exposición "De Gaulle-Adenauer, los constructores de la amistad francoalemana" que organiza el Parlamento con motivo del 50º aniversario de la firma del Tratado del Eliseo... [Leer más](#)

Consejo :

Adopción del "two pack"



El 13 de mayo de 2013, el Consejo adoptó el "two pack": dos reglamentos destinados a mejorar la gobernanza económica de la zona euro. Uno prevé la comunicación y el estudio de los presupuestos nacionales sometidos por los Estados miembro cada 15 de octubre, y el

otro la puesta bajo vigilancia reforzada de los países con grandes dificultades... [Leer más](#)

Nuevas reglas para las agencias de calificación de crédito



El 13 de mayo de 2013, el Consejo aprobó una directiva y un reglamento que enmarca las actividades de las agencias de calificación de crédito. Estas reglas prevén en particular, en ciertos casos, la obligación de que las instituciones que recurren a estas agencias cambien cada cuatro años. Por otro lado, en caso de negligencia o en caso de error voluntario, las entidades perjudicadas podrán demandar a las agencias. Por último, se deberá revisar la calificación de las deudas soberanas cada 6 meses, en lugar de una vez al año como ahora... [Leer más](#)

Responsabilización de los créditos hipotecarios



El 8 de mayo de 2013, el Consejo anunció que había llegado a un acuerdo con el Parlamento europeo sobre la cuestión de los créditos hipotecarios. El texto debatido quiere aportar una mejor protección a los consumidores en materia de préstamos y créditos hipotecarios, a los que se considera a veces irresponsables y que han contribuido entre otras cosas a la actual crisis. Para aportar más estabilidad al sector, la Unión Europea recomienda a los diferentes actores que actúen de manera responsable. La directiva proporciona principios y prevé normas para los suministradores de fondos e intermediarios, particularmente respecto a la solvencia de sus clientes... [Leer más](#)

Tribunal de Justicia :

El tribunal de justicia rechaza el "Wonen in eigen streek"



El Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechazó el 8 de mayo de 2013 un decreto en materia de vivienda que instauró en 2009 la región flamenca de Bélgica y que imponía, a cualquiera que quisiera comprar una propiedad en suelo flamenco, tener un vínculo con el municipio el que quisiera instalarse. Ante las numerosas denuncias recibidas, el Tribunal Constitucional belga había formulado una demanda de decisión prejudicial ante el Tribunal de Justicia de la UE para anular esta ley. Éste ha respondido positivamente al considerar que se trata de "restricciones a las libertades fundamentales cuya justificación debe determinarse". Según la región flamenca, estas medidas debían ayudar a los habitantes locales más pobres a acceder a un alojamiento, pero el Tribunal de Justicia ha declarado que este decreto iba "más allá de lo que es necesario para alcanzar esa finalidad".. [Leer más](#)

Alemania :

Visita sorpresa de la Canciller alemana a Afganistán



El 10 de mayo de 2013, la Canciller alemana, Angela Merkel, acompañada por su Ministro de Defensa, Thomas de Maizière, viajó al norte de Afganistán. Destacó la importancia del "proceso político" en Afganistán, que avanza "unas veces de modo laborioso, y otras veces un poco más lentamente de lo que querríamos". La misión de la fuerza de OTAN (ISAF) en Afganistán concluirá en el 2014. Sin embargo, como lo volvió a afirmar la Canciller alemana durante su visita, se quedarán entre 600 y 800 soldados alemanes hasta 2017 con el fin de formar, aconsejar y apoyar a la policía afgana... [Leer más](#)

El Consejo económico y financiero franco-alemán celebra su 25º aniversario



El 7 de mayo de 2013 se reunieron en Berlín para el 25º aniversario del Consejo económico y financiero franco-alemán los ministros francés y alemán de Economía y Finanzas (Pierre Moscovici y Wolfgang Schäuble) así como los dos presidentes de los Bancos centrales (Christian Noyer y Jens Weidman). Durante este encuentro debatieron sobre las relaciones francoalemanas con estudiantes de ambos países y sobre el papel de estos dos países en la construcción europea. Además, ambos ministros subrayaron la importancia de las iniciativas comunes, particularmente la moneda única, la lucha contra el fraude fiscal y el blanqueo de dinero... [Leer más](#)

Preparación de la próxima conferencia internacional sobre el clima



Los días 6 a 7 de mayo de 2013, se han reunido en Berlín los ministros de 35 países con motivo de la "cuarta sesión del diálogo de Petersberg", con el fin de preparar la próxima conferencia sobre el clima de las Naciones Unidas en Varsovia a finales de 2013. El objetivo era encontrar un nuevo acuerdo internacional antes del 2015 cuya entrada en vigor estaría prevista para 2020, cuando concluya el protocolo de Kyoto. El ministro alemán del Medio ambiente, Peter Altmaier, y su homólogo polaco, Marcin Korolec declararon que se había sentado una nueva base con el fin de encontrar un consenso en la próxima conferencia climática. La Canciller alemana, Angela Merkel, advirtió a la Comunidad internacional que cualquier contemporización en la lucha contra el calentamiento climático era peligrosa: "esperar no es una opción", explicó en el momento de abrirse la reunión... [Leer más](#)

Angela Merkel recibe a mujeres dirigentes



Más de 100 mujeres dirigentes, invitadas por la Canciller alemana Angela Merkel, se encontraron el 6 de mayo en la cancillería para debatir sobre posibles mejoras que hagan que aumente el número de mujeres en los altos cargos ejecutivos de las empresas. Las mujeres evocaron entre otras cosas la difícil conciliación entre vida privada y vida profesional y el marco necesario que la política debería proporcionar. Angela Merkel subrayó que aún eran demasiado pocas las mujeres dirigentes en Alemania... [Leer más](#)

España :

El gobierno español invierte en el sector del automóvil



Durante la inauguración de la 37 edición del Salón Internacional del Automóvil de Barcelona el 10 de mayo de 2013, el jefe del Ejecutivo español, Mariano Rajoy, ha asegurado que este sector es una prioridad del Gobierno. Así pues anunció la inversión de mil millones de euros más en el sector automóvil, puesto que el anterior apoyo a la industria automóvil había tenido un impacto visible en el mantenimiento de la demanda interior en el país. En un poco más de un año, se han invertido cerca de 5 000 millones de euros en el sector del automóvil español... [Leer más](#)

Francia :

Un año después de las elecciones: balance y perspectivas del gobierno francés



El 6 de mayo de 2013, con motivo del primer aniversario de la elección presidencial, los miembros del gobierno se reunieron en un seminario, en torno al Presidente francés François Hollande, en el que presentaron un balance de este primer año y las perspectivas del gobierno. Anunció que el Primer ministro, Jean-Marc Ayrault, presentaría "en las próximas semanas" un plan de inversión que afectaría en particular a las nuevas tecnologías. Las conversaciones abordaron también los dos años de prórroga que ha concedido la Comisión Europea a Francia para cumplir sus compromisos presupuestarios, la esperada vuelta al crecimiento en el 2014 y recordaron el compromiso de invertir la curva del paro a finales de 2013. El Presidente fijó tres prioridades para el año que viene: "la lucha por el empleo", "la juventud" y "preparar el futuro"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Enrico Letta visita España para entrevistarse con Mariano Rajoy



El 6 de mayo de 2013, el Presidente del Consejo italiano, Enrico Letta, viajó a España para encontrarse con su homólogo español, Mariano Rajoy. Durante la rueda de prensa ambos hombres apoyaron el proyecto de integración europea, precisando "hacer lo posible para proporcionar a la Unión económica y monetaria la estabilidad necesaria". Están de acuerdo en que las reformas nacionales "vayan acompañadas de reformas en los mecanismos del crecimiento por parte de la Unión Europea". Además, pidieron a los países europeos que avancen más rápidamente en cuanto a la unión bancaria, fiscal

y política. Sería "imperdonable" no adoptar medidas concretas sobre la unión bancaria y, sobre todo, sobre el empleo de los jóvenes durante el próximo Consejo europeo de junio, concluyó Enrico Letta... [Leer más](#)

Otro enlace

Polonia :

Visita de Estado del presidente polaco en Francia



El presidente polaco, Bronislaw Komorowski, efectuó una visita de Estado a Francia los días 7 y 8 de mayo de 2013. El 7 de mayo se encontró con su homólogo francés François Hollande en París. Ambos discutieron sobre la reactivación de una colaboración estratégica franco-polaca y sobre un refuerzo de la cooperación bilateral, particularmente en las esferas económicas y militares. Durante el encuentro abordaron con detenimiento el futuro de la integración europea, en particular en el marco de la Política de Seguridad y de Defensa Común... [Leer más](#)

Portugal :

26ª Cumbre hispano-portuguesa



El 13 de mayo de 2013 se celebró en Madrid la 26ª Cumbre hispano-portuguesa. Entre los temas más relevantes de la cumbre se trataron la situación económica y los esfuerzos desplegados por ambos países con el fin de sanear sus cuentas públicas. También se habló del proyecto europeo de unión bancaria y de la acción de la Unión Europea en materia de crecimiento y de empleo. En la agenda de las discusiones a nivel internacional figuraban la Unión por el Mediterráneo, la situación en Oriente Medio o incluso las relaciones con América latina. Además de la reunión bilateral entre el Presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, y su homólogo portugués, Pedro Passos Coelho, se organizaron reuniones sectoriales entre ministros de ambos países... [Leer más](#)

Reino Unido :

"Discurso de la reina"



El 8 de mayo de 2013, la reina Isabel II leyó en el Parlamento de Westminster el tradicional "discurso de la reina". En este discurso anunció el programa del gobierno británico para el año que viene que había preparado previamente el gabinete del Primer ministro David Cameron. Entre las grandes orientaciones presentadas, el gobierno puso el énfasis sobre todo en una reforma de la inmigración, en el refuerzo de la lucha contra el crimen, en poner un tope a las prestaciones sociales para "que la gente vuelva al trabajo" y en un nuevo cálculo de las pensiones. Se da la prioridad a la economía, en particular a la reducción del déficit y a que se mantenga un tipo de interés bajo. Este año, y por primera vez desde hace 17 años, la reina estaba acompañada por su hijo Carlos, gesto que se ha interpretado como un símbolo de que se ha iniciado una transición en la familia real!.. [Leer más](#)

Estados Unidos pide a Europa que deje a un lado la austeridad



Los Ministros de Hacienda y los gobernadores de los bancos centrales del G7 (Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Italia y Japón), reunidos los días 10 y 11 de mayo de 2013, se comprometieron a "animar" la recuperación económica, a pesar de desacuerdos sobre el ritmo de reducción de los déficit. En estos momentos en los que la recuperación económica mundial es una recuperación fragmentada, los Estados Unidos pidieron a los europeos que cambiaran de rumbo con respecto a la austeridad. No obstante, el ministro británico de Finanzas, George Osborne, artífice de una severa cura de rigor, ha asegurado que finalmente había "más puntos de acuerdo sobre las políticas presupuestarias de lo que habitualmente se reconoce". Los Ministros de Hacienda y los gobernadores de los bancos centrales del G7 "están absolutamente decididos a progresar" en la lucha contra la evasión fiscal, erigida en "prioridad" por la presidencia británica del G8, y que debería estar en el centro de la cumbre de los jefes de Estado y del gobierno del G8 de junio... [Leer más](#)

Otro enlace

Espacio :

Lanzado con éxito el cohete europeo Vega



El cohete europeo Vega despegó la noche del 6 al 7 de mayo 2013 desde el Centro espacial guayanés de Kourou. Puso en órbita dos satélites de observación de la Tierra, uno europeo y otro vietnamita, así como el primer satélite estonio. El satélite europeo Proba-V, construido por cuenta de la Agencia espacial europea, proporcionará durante por lo menos dos años y medio información que permitirán cartografiar la cobertura vegetal y sus variaciones en la superficie de la tierra... [Leer más](#)

OMC :

Roberto Azevêdo, futuro Director General de la OMC



El 8 de mayo de 2013, durante una reunión informal de los Jefes de delegación de la Organización Mundial del Comercio (OMC), los tres facilitadores en el proceso de selección del nuevo Director General recomendaron que se retuviera el nombre del brasileño Roberto Azevêdo para dirigir la OMC. Su nombramiento formal tendrá lugar el 14 de mayo durante un pleno del Consejo con los 159 Estados miembro de la OMC. El Sr. Azevêdo reemplazará el 1 de septiembre al actual Director General de la Organización, el francés Pascal Lamy. El brasileño será el primer dirigente de la OMC originario de uno de los grandes países emergentes. Tendrá como principal misión la de tratar de reactivar las negociaciones de Doha para liberalizar los intercambios comerciales, que se abrieron en el 2001 y que se encuentran en punto muerto desde hace muchos años... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Los europeos y la salida de la crisis



Según la encuesta publicada por IPSOS/CGI/Publicis el 7 de mayo de 2013, reina en Europa un profundo malestar y cierta inactividad ante la crisis económica. En efecto, muchos europeos temen días difíciles: el 51% piensa que sus hijos vivirán peor que ellos en el futuro y el 40% teme una degradación de sus condiciones de vida que les impedirá "envejecer en condiciones dignas". También son muchos los que expresan desconfianza, incluso rechazo a los gobiernos nacionales, que no proponen "soluciones constructivas ante la crisis". En España por ejemplo, algunos sondeados no vacilan en hablar de "guerra lejana ya perdida" y el 66% de las personas interrogadas consideran que la crisis "no redundará en una recuperación o en reformas adecuadas"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cultura :

Asistencia récord en 2012 para las películas europeas en la UE



Según un estudio del Observatorio europeo de los medios audiovisuales publicado el 7 de mayo de 2013, las películas europeas vieron como aumentaba su frecuentación un 12% en 2012 con respecto al año anterior hasta alcanzar una cuota de mercado récord de más de un 33%. Sin embargo, la asistencia total a los cines en Europa, todas las nacionalidades juntas, bajó ligeramente un -2,2% a 933,3 millones, pero con marcadas diferencias entre países: se han vendido 12,1% billetes menos el año pasado en Portugal mientras que se han vendido un 19,7% más en Finlandia. A pesar de eso, los ingresos brutos de las salas alcanzaron un nivel récord en la UE por segundo año consecutivo de 6.470 millones de euros, como consecuencia del aumento del precio de los billetes, gracias a las proyecciones en 3D... [Leer más](#)

La Noche europea de los museos

El 18 de mayo de 2013 se celebrará la 9ª noche europea de los museos. Esta importante manifestación paneuropea permite visitar los museos gratis, de las 19h00 a la 1 de la mañana y (re)descubrir exposiciones y manifestaciones excepcionales: noches temáticas, conciertos, proyecciones, juegos de pistas, coreografías, visitas a la luz de las



linternas. Más de 3 400 instituciones participan en este acontecimiento que se lanzó en el 2005. Es la única manifestación europea que se celebra simultáneamente en 40 países signatarios del convenio cultural del Consejo de Europa. Este acontecimiento está bajo el triple patrocinio del Consejo de Europa, de la UNESCO y de la ICOM (International Council of Museums)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Apertura del festival de Glyndebourne el 18 de mayo



El festival de Glyndebourne abrirá sus puertas el 18 de mayo de 2013 con Ariadna en Naxos. En el programa también destacan Falstaff, Billy Budd y Las bodas de Fígaro. El festival ofrecerá representaciones hasta el 25 de agosto... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

66º Festival de Cannes



Del 15 al 26 de mayo de 2013 se celebrará la 66ª edición del festival de Cannes, presidida por el director americano Steven Spielberg. Se presentarán en total más de cincuenta películas en la selección oficial y este año figurarán numerosos directores de renombre en la competición oficial, en particular los hermanos Coen, Roman Polanski, Steven Soderbergh, François Ozon, Asghar Farhadi o incluso Abdellatif Kechiche. En el marco del centésimo aniversario de Bollywood, esta año la invitada de honor del festival será la India y en la sesión de gala se presentará la película de cortos "Bombay talkies"... [Leer más](#)

Concierto de Rive Gauche Musique



Por cuarto año, Rive Gauche Musique se instala en el Teatro Adyar. El último concierto de la temporada 2012-2013 tendrá lugar el 23 de mayo. El programa musical sorpresa se organiza en beneficio de la Fundación Petrovitch Njegosh que apoya la detección del cáncer del pecho, que afecta cada vez a más mujeres jóvenes en Montenegro... [Leer más](#)

Agenda :



13 de mayo
Reunión de Ministros de Economía de la zona euro



13-14 de mayo
Consejo de Agricultura y Pesca



14 de mayo
Bruselas
Consejo de Economía y Finanzas



16-17 de mayo
Bruselas
Consejo de Educación, juventud, cultura y deporte



20 al 23 de mayo
Estrasburgo
Sesión plenaria del Parlamento europeo



21 de mayo
Bruselas
Consejo "Asuntos generales"



22 de mayo
Bruselas
Consejo europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg, Pierre Thibaudat

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}